## LUTTES LOCALES

Jura

## Stop travaux à Dole-Tavaux!

L'une des pistes de l'aéroport de Dole-Tavaux n'est plus conforme aux normes de sécurité. Elle aurait besoin, pour continuer à fonctionner, de travaux de rénovation pour un montant de 7,5 millions d'euros. Une part importante des frais serait à la charge des collectivités locales. Le département en profite pour envisager une nouvelle desserte et un doublement du trafic aérien d'ici 2034. Une aberration écologique et économique (au profit de compagnies low cost) dénoncée par plusieurs syndicats et organisations, dont Serre Vivante, association adhérente de France Nature Environnement, qui demandent que plus un centime d'argent public ne soit dépensé pour cet aéroport.

♦ Serre vivante, 39290 Menotey, serre.vivante.free.fr, serre.vivante@wanadoo.fr.

Isère

## Un autre avenir pour le Vercors

En 2019, la star du basket Tony Parker rachetait les stations Villars-de-Lans et de Corençon-en-Vercors. Trois ans plus tard, il y annonçait un projet immobilier comprenant 700 lits, 2 400 m<sup>2</sup> de commerces, 560 places de parking souterraines, L'association Vercors citoyens, forte de 700 adhérent·es, critique ce projet de développement qu'elle iuge anachronique



et inadapté, lancé sans concertation. Le taux de remplissage des lits touristiques et de résidences secondaires en saison hivernale est déjà très faible. Les impacts écologiques sont également dénoncés. Pour le moment, le chantier n'a pas commencé, et l'association se bat sur le plan juridique. Elle combat aussi d'autres projets sur le territoire et a remporté une victoire avec l'abandon d'un projet immobilier porté par Bouyques à Autrans-Méaudre. Vercors citoyens travaille également sur la conception d'alternatives pour l'avenir de ces communes prenant en compte le réchauffement climatique et la volonté des habitantes.

Contact: vercorscitoyens@pourunautreprojet.com, vercorscitoyen.org. (Source: La brèche n° 9)

# MONDES VIVAN

#### EN BREF!

- Prendre la défense des vers de terre. Saluons la récente création de la Lique de protection des vers de terre, qui entend bien agir pour faire entendre la voix de ces êtres qui jouent un rôle absolument essentiel dans la fertilité de la terre et dans la chaîne alimentaire, mais qui sont très malmenés par nos modèles d'agriculture chimique. Elle entend également contribuer à leur protection juridique et à la réhabilitation de leur habitat. Lique de protection des vers de terre c/o Le Jardin vivant. Népoux. 87140 Compreignac, www.lejardinvivant.fr.
- ◆ Collecte agroécologique d'urine. Devenez bénévole, donnez votre urine ! Une AMAP d'Île-de-France a mis en place un système de bidons permettant de collecter l'urine afin qu'elle soit ensuite transformée en engrais et utilisée dans certaines cultures. Cela permet de valoriser notre or jaune et d'éviter que l'azote qu'il contient, seulement partiellement traité, ne vienne polluer les cours d'eau. Une fois par mois, la ferme récupère l'urine d'une vingtaine de participant es. Un mode d'emploi a été réalisé pour reproduire cette initiative ailleurs: leesu.fr/ocapi/les-projets/enville. (Source: 4 saisons, n° 269, novembre-décembre 2024)

## Conservatoire de semences

La commune de Bailleul héberge l'un des 12 Conservatoires botaniques nationaux. Le lieu abrite une bibliothèque de plus de 75 000 ouvrages botaniques, un herbier de 80 000 planches, un jardin conservatoire et une banque de semences réfrigérée qui contient 44 millions de semences de 588 espèces et sous-espèces. Sa mission est de préserver la flore locale. Pour cela, le centre cherche d'abord à préserver les milieux naturels in situ. Il fait de la formation, de l'éducation populaire via des sorties botaniques, des conférences, etc., et organise des visites. Il compte sur un réseau de botanistes bénévoles.

♦ CBN de Bailleul, Hameau de Haendries, 59270 Bailleul, tél.: 03 28 49 00 83, www.cbnbl.org.